

Las críticas a Milei por alinearse con Israel y EE.UU. en la guerra contra Irán

La oposición al gobierno del libertario advirtió que el Ejecutivo no puede declarar “enemigo” a Irán sin el pronunciamiento del Congreso. De hecho, presentaron un pedido de juicio político contra el mandatario. Pero desde la Casa Rosada recordaron que Argentina tiene motivos históricos para sostener esa postura, en alusión a los atentados contra la embajada de Israel y la AMIA.



► La oposición al gobierno advirtió que el Ejecutivo no puede declarar “enemigo” a Irán sin el pronunciamiento del Congreso.

Fernando Fuentes

Este lunes, cuando la escalada en el conflicto entre Israel e Irán se hacía más dura e impredecible, el canciller israelí, Gideon Sa'ar, utilizó una frase del Presidente argentino, Javier Milei, para celebrar el ataque que llevó a cabo el ejército de su país contra la prisión iraní de Evin, en Teherán, donde el régimen suele albergar presos políticos y también ciudadanos occidentales por delitos como espionaje.

“Advertimos a Irán una y otra vez: ¡dejen de atacar a los civiles! Continuaron, incluso esta mañana. Nuestra respuesta: ¡viva

la libertad, carajo!”, escribió Sa'ar en un mensaje enteramente en inglés excepto la última frase emblema de Milei, que acompañaba citando la cuenta de X del Presidente argentino, quien estuvo de visita oficial en Israel justo antes del inicio de la ofensiva a Irán. Poco después, el Ministerio de Defensa israelí informó del ataque a la prisión.

Sa'ar, una de las figuras más visibles del gabinete israelí, eligió hacer público su mensaje enfatizando los valores de libertad y autodeterminación, conceptos que el gobierno de Milei suele destacar en foros multilaterales y que han encontrado eco en el actual contexto de crisis, destacó

Infobae.

Y es que la sintonía entre las autoridades argentinas e israelíes es recíproca, como apuntó el diario El País. De hecho, Milei ya había dejado en claro su postura en el conflicto de Medio Oriente. “Irán es un enemigo de Argentina”, declaró el viernes pasado, en una entrevista con el canal LN+, horas antes del involucramiento estadounidense en la ofensiva iniciada por Israel en territorio iraní.

Si bien no hubo una comunicación oficial, el Presidente de Argentina republicó en sus redes sociales múltiples mensajes de respaldo al bombardeo ordenado el sábado por Donald Trump, mientras otros funcionarios explicitaron el aval de la administración libertaria a la operación Martillo de Medianoche de EE.UU.

De hecho, Milei respaldó este domingo la fuerte definición que dio Marcos Galperin –“Hoy es un gran día para la civilización occidental”– cuando el propietario de Mercado Libre celebró el ataque de Estados Unidos contra las instalaciones nucleares de Irán, “en otro fuerte gesto de alineamiento del gobierno con Israel y la administración de Donald Trump en la guerra que libran en Medio Oriente”, como lo calificó Clarín.

En verdad, señala el diario argentino, Milei “dio continuidad al apoyo explícito” que le brindó al gobierno israelí durante la visita que realizó a ese país entre el 9 y el 12 de junio pasado. El clímax de su alineamiento con Israel se registró durante su discurso ante el Parlamento local –fue el primer mandatario latinoamericano en hablar en ese recinto–, en el que anunció el traslado de la embajada argentina desde Tel Aviv hasta Jerusalén, agregó el medio.

La postura de Milei contrastó con la mayoritaria en la región. Con matices de tono o énfasis, los gobiernos de Brasil, Chile, Uruguay, Colombia y Perú cuestionaron las hostilidades en Medio Oriente, expresaron preocupación por la situación e hicieron un llamado a la paz. Las autoridades de Venezuela y Bolivia manifestaron su solidaridad con Irán, al igual que las de Cuba. Los gobiernos de Ecuador y El Salvador, alineados con Trump como Milei, no se pronunciaron hasta el momento. Solo la administración de Paraguay asumió una posición similar a la de Argentina: “Paraguay ratifica su apoyo al pueblo de Israel y al derecho de proteger su existencia. Acompañamos las acciones llevadas adelante por los países aliados”, indicó un comunicado de su Cancillería, según consigna El País.

La oposición al gobierno de Milei advirtió que el Ejecutivo no puede declarar “enemigo” a Irán sin el pronunciamiento del Congreso, tal como estipula la Constitución. Eduardo Toniolli, diputado nacional de Unión por la Patria, presentó un pedido de juicio político contra el Presidente. “No solo dijo que Irán es nuestro enemigo, sino que declaró el apoyo incondicional de Argentina a Israel y Estados Unidos”, afirmó. Y advirtió: “Queremos ser claros: esto es causal de juicio político”.

Según el diputado, Milei violó la normativa vigente. “El intento de involucramiento de Argentina en un conflicto bélico internacional sin pasar por el Congreso es una violación de toda nuestra normativa”, aseguró. “Es el Congreso el que habilita, o no, al Poder Ejecutivo a la paz y a la guerra”.

Ante la polémica, desde la Casa Rosada manifestaron que Argentina no puede involucrarse militarmente en el conflicto.

SIGUE ►►



► La sintonía entre las autoridades argentinas e israelíes es recíproca: en la imagen, Benjamin Netanyahu y Javier Milei.

“Este tipo de confrontaciones nos exceden”, admitió el jefe de gabinete, Guillermo Francos, quien ratificó el respaldo a las potencias occidentales, pero aclaró que el país no participará en acciones armadas. “No estamos en esa posición y, además, ninguno de los contendientes nos lo ha solicitado”, explicó.

Asimismo, remarcó que el gobierno argentino apoya “la defensa de Israel y Estados Unidos frente a la enorme amenaza que significa Irán” y recordó que la Argentina tiene motivos históricos para sostener esa postura: “Ya lo hemos sufrido”, dijo, en alusión a los atentados contra la Embajada de Israel (1992) y la Asociación Mutual Israelita Argentina (1994), cuyas investigaciones apuntaron a altos funcionarios iraníes como responsables intelectuales.

“Más allá de que no podamos colaborar directamente, lo importante es saber de qué lado estamos, y estamos del lado de Estados Unidos e Israel”, concluyó el fun-

cionario.

Los dichos de Francos no fueron suficientes para que el partido peronista expresara “su categórico rechazo a las temerarias declaraciones” de Milei. En un comunicado que compartió la expresidenta Cristina Kirchner, la Secretaría de Relaciones Internacionales del Partido Justicialista expresó “su categórico rechazo a las temerarias declaraciones del presidente Javier Milei sobre la condición de ‘enemigos’ que aplica a otras naciones. Sus prepotentes exabruptos discursivos reflejan, una vez más, negligencia e imprudencia”.

“Dichas declaraciones irresponsables exponen de modo innecesario a nuestros ciudadanos a situaciones de violencia y retaliación toda vez que manifiestan las opiniones personales del mandatario antes que el interés nacional y el bienestar y la tranquilidad de los argentinos y argentinas en el país y el exterior”, señaló el comunicado.

En ese sentido, el diario La Nación advierte que “se acumulan una serie de hechos concretos que sitúan a al país en el nuevo mapa de conflicto”. Y los enumera: “Los antecedentes de los atentados contra la AMIA y la Embajada de Israel en la Argentina; la justicia argentina que considera a Irán como ‘un Estado que organiza, financia y ejecuta una acción terrorista en contra de otro Estado soberano’; la decisión del gobierno de Milei de mudar la embajada argentina a Jerusalén; la ruptura con Venezuela, suerte de proxy de Irán en América Latina; la actividad de Hezbollah en la región y el riesgo de que Irán opte por una ‘guerra asimétrica’, basada en ataque a objetivos civiles en otras naciones; y también los cuestionamientos del gobierno de Irán al argentino Rafael Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), además de la amenaza directa a Grossi por parte de fuentes del gobierno iraní”.

“Se acaba de abrir un debate sobre la centralidad de Milei y los riesgos que depara: una polémica que recién empieza”, comentó el periódico.

En declaraciones a CNN Radio, Inés Capdevila, secretaria de redacción de La Nación, señaló que “el alineamiento total de Javier Milei con Israel no es favorable” ni para Argentina ni para el mismo Presidente.

A su vez, el exembajador argentino ante la OEA Carlos Raimundi advirtió en diálogo con Somos Radio AM 530 que el alineamiento del gobierno de Milei con Estados Unidos e Israel coloca al país “en una situación de riesgo extremo, con consecuencias que pueden ser irreparables”. Raimundi recordó que “Argentina ya se involucró en conflictos ajenos en los años noventa y lo pagó caro” y consideró que “el bloque hegemónico que lidera EE.UU. está en declive y apuesta a la industria bélica como motor económico”. ●